

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2019)

Heft: 3

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'assemblée générale sous le signe des élections

Lors de l'assemblée générale (AG) d'Aide et soins à domicile Suisse, l'assemblée des délégués a procédé au renouvellement du comité: un nouveau président et trois nouveaux membres ont été élus.

Lors du premier point du jour de l'AG d'Aide et soins à domicile (ASD) Suisse du 23 mai à Berne, le président sortant Walter Suter a aussitôt cédé la parole au membre du comité Lorenz Hess. Car il fallait dire au revoir à deux membres, dont lui-même. Lorenz Hess a salué le président démissionnaire pour son grand engagement au cours des huit dernières années: il a dirigé l'association faîtière «de manière souveraine, professionnelle, attentive, amicale, avec calme et beaucoup de patience, mais toujours, quand il le fallait, avec une bonne dose de fermeté.» De son côté, Walter Suter a remercié toutes les personnes présentes pour leur collaboration amicale et professionnelle. L'AG a également remercié le démissionnaire Peter Mosimann, membre du comité depuis 2005 et vice-président depuis 2007. Au nom du comité, Thierry Müller a dédié avec humour quelques mots au «vieux routier» d'ASD Suisse en soulignant son travail remarquable dans le cadre des négociations difficiles avec les caisses-maladie. «Vous allez tous me manquer», a répondu Peter Mosimann, touché par la confiance accordée durant les 14 dernières années (voir aussi page 9).

Quatre nouvelles personnalités

L'AG a ensuite procédé à l'élection de trois nouveaux membres: deux pour remplacer les membres démissionnaires présents et un troisième pour remplacer Rahel Gmür, qui avait préalablement quitté le comité. Pour la période 2019–2023, elle a élu à l'unanimité au poste de président d'ASD Suisse Thomas Heiniger (61 ans), ancien conseiller d'Etat du canton de Zurich. «Merci pour la confiance que vous m'accordez», a-t-il déclaré, visiblement ravi (voir l'entretien p. 19). Les trois autres nouveaux membres élus seront présentés dans une prochaine édition du «Magazine ASD». Il s'agit de:

- Ursula Zybach: l'ingénierie en denrées alimentaires préside depuis juin 2018 les services d'ASD du canton de Berne. Elle est présidente de Santé Publique Suisse depuis 2009, membre du Grand Conseil bernois depuis 2014 et conseillère municipale de la commune bernoise de Spiez depuis 2012.
- Iren Bischofberger: professeure depuis 2009 à la Haute école de Santé Careum, elle détient un doctorat en épidémiologie.



Le nouveau comité d'ASD Suisse (de g. à dr.): Gabriela Winkler, Iren Bischofberger, Ursula Zybach, Thomas Heiniger (président), Markus Birk, Sibylle Ochsner (vice-présidente), Nicolas Huber, Gabriele Balestra (vice-présidente), Thierry Müller. Absents de la photo: Claudia Aufderegg, Pierre Salvi et Lorenz Hess. Photo: Pia Neuenschwander

- Nicolas Huber: chancelier depuis 2018 de l'institution genevoise de maintien à domicile (imad), il a été secrétaire parlementaire au Grand Conseil genevois avant de rejoindre imad. Il détient un master en gestion publique et relations internationales.

Sont réélus au comité pour une période de quatre ans: Sibylle Ochsner (nouvelle vice-présidente), Gabriele Balestra (nouveau vice-président), Gabriela Winkler, Claudia Aufderegg, Thierry Müller, Markus Birk, Lorenz Hess et Pierre Salvi.

Regard porté vers l'avenir

Les quelque 60 délégués présents ont approuvé le rapport annuel et le rapport financier 2018, puis ils ont suivi l'exposé du professeur François Höpflinger, du Centre de gérontologie de l'Université de Zurich, sur le sujet «Evolutions et défis des soins de longue durée». Il a expliqué que les EMS suivent la tendance consistant à prendre uniquement en charge des personnes très âgées et dépendantes. Par conséquent, les prestations comme les soins à domicile doivent dorénavant être élargies. A la question de savoir si l'utilisation d'outils technologiques permettrait aux personnes âgées de rester plus longtemps chez elles, l'orateur a indiqué que la réponse ne peut pas encore être clairement affirmative. «Mais cela pourrait changer», a-t-il ajouté. Dans ce contexte, l'article «Façonner l'avenir des soins» (p. 19) démontre comment la technologie évolue rapidement dans ce domaine.

La fin de séance a laissé présager un vent de renouveau. Le nouveau président Thomas Heiniger a souligné vouloir assumer ses nouvelles fonctions avec beaucoup d'enthousiasme et d'énergie. «En collaborant avec vous tous, je donnerai le meilleur de moi-même pour Aide et soins à domicile Suisse.»

Kathrin Morf